

**Precios de suscripcion Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios Pesetas**  
 En la primera plana y gacillas, línea 0'20  
 En cuarta plana, id. 0'12  
 Comunicados, id. 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscritores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 12 de Julio de 1887.

N.º 1.808.

## Correo de hoy

Sr. Director del «Mercantil Valenciano.»

Madrid 8.

Buen porvenir nos aguarda á los que hemos de alimentar á diario la curiosidad del público en verano. Los días van á ser de prueba, á juzgar por las trazas. Apenas hace una semana que se han cerrado las Cortes y ya nadie se ocupa ni habla de otra cosa que de viajes y escursiones. La fiebre de los viajes todo lo devora.

Verdad que la temperatura ultrafilipina alimenta la enfermedad. Los igorrotos del Retiro están como en sus propias chozas, tan frescos y satisfechos, salvo los tapa-rabos con que les ha engalanado la comisaría regia. Los demás ciudadanos hacemos también de igorrotos en nuestras propias casas, con ó sin tapa-rabos, según las casas y la vecindad. Sin la Exposición Filipina no sé qué sería de nosotros. Los pacíficos carabaos han oído el refrán del «al agua, patos.» y no salen del agua. ¡Quién fuera carabao! dicen los hombres de libras viendo á hombres y brutos aborígenes en aquella selvática libertad.

Las chulas gustan mucho de aquellos igorrotos, cuya espléndida y escultural naturaleza anuncia un vigor de que carecemos los filipinos civilizados y los indígenas de la península. Aquellos hombres de la selva son una revelación. Las damas igorrotas pasan el día fumando en pipa y despreciando la humanidad: figúrese usted lo que harán ellos.

Conozco una chula del gremio de corseteras que se pasa el día preguntando para que querrán los igorrotos los cepillos que han colocado la comisaría en sus respectivas cabañas. Y la duda es fundada, porque no creo que tengan necesidad de cepillar la bronceada piel cuando se la cambian los días festivos y de recepción.

En Madrid pasamos el tiempo hablando de Filipinas, como si pudiéramos estar enterados de cuanto por allí ocurre con solo dos visitas á la exposición.

De cuando en cuando también nos ocupamos de la cosa pública, pero con modestia.

Es mucho lujo tomar ahora las cosas en serio y sofocarnos con este calor.

El gobierno tampoco se sofoca. Presencia impávido la quema de casetas y solo desea que la operación se haga con el mayor orden, como anunció el alcalde de marras. El orden sobre todo. Que por algo tenemos sangre doctrinaria en nuestras venas.

Si no hay noticias de buen origen, abundan en cambio las sospechosas con caracteres fulminantes. Hace días que en el salón de conferencias, único bolsín político de contratación que hay ahora, se observan síntomas premonitorios de los casos que irán en breve apareciendo en los periódicos.

Antes que aparezcan en el mercado los cargamentos de melones, llegarán al salón de conferencias los cargamentos de latas.

También por aquí se trata de introducir matute, y todo buen perio-

disto debe andar con ojo avizor para que no le sirvan gato por liebre.

Y si no véase la clase. Esta tarde se hablaba de partidas en Cataluña, de cólera en Port-Bou y de que dimitiesa Sagasta... Ahí tiene usted tres casos fulminantes.

Nada es verdad. ¿Cómo nos ha de sorprender ningún acontecimiento, si ha llegado la hora de que se instalen en Gobernación el fiero Leon, el seráfico Merelles y el mundólogo director de Seguridad?

Las sorpresas serán para algunos gobernadores, que de seguro no han vislumbrado la aurora boreal que iluminará sus islas de un día á otro.

D. Jacobo Sales debe haberla visto ya, porque no es ciego de la vista ni mlope de entendimiento. También debe haber notado algo extraño el de Cádiz, Sr. Zabalza, para quien no hay remedio. El primero será trasladado; el segundo pasará á un punto donde no pueda gobernar...

Y á propósito de gobernadores: recomiendo á ustedes la consulta que ha hecho «El Manifiesto», de Cádiz, á sus colegas, y aun les aconsejo la reproducción.

Razon tiene «El Resumen» para indignarse, pero, ¿qué le vamos á hacer? Cuando los igorrotos y filipinos hayan leído «El Resumen» se habrán dicho para sus entretelas:

—Pues así son muchos de los que mandan por allá.

Todo por el prestigio de esta raza superior.

Nada sé de fijo acerca del gobierno de Valencia. Lo único que he observado es que en los sueltos officiosos, que con marca de fábrica se defendían el gobierno por los sucesos de Valencia, se habla puesto singular cuidado en no hablar para nada de las autoridades civiles. Esto es un síntoma, un fenómeno boreal.

Sé que quieren ir á Valencia Sellés y Moral. El primero es del gusto de don Cristino; pero el segundo no es de su devoción. Lo cual es importantísimo, porque han de saber ustedes que los martistas consideran á Valencia como feudo de su pertenencia exclusiva. Hace tres noches decía el Sr. Canalejas á un diputado valenciano:—vamos á ver á quien enviamos á Valencia. ¡Bonito papel están haciendo los constitucionales valencianos! Y á todo esto don Trinitario siguiendo aquel viejo refrán, que dice:

«Paso de buey, tripa de lobo y hacerse el bobo.»

Que es el que tuvo siempre en cuenta el ministro de la Gobernación y el que recomienda á los jóvenes que, sintiéndose genios se consideran frustrados.

D. Cristino salió de Madrid, dejando encargado á una especie de comité mixto la dirección de la provincia durante su ausencia.

«Mamá, qué quisicosas, que diran los lores luego de nosotras.»  
(Música de Cádiz.)

Esto es; que dirán los señores Tesor, Chavarrí, Pineda, Iranzo y Chapá, que para el caso son los lores del fusionismo.

Tampoco sé lo que haya podido decir esta tarde á Su Majestad la reina el señor Lopez Dominguez en su conferencia de despedida. Ni creo que á

estas horas lo sepan los principales donantes de la suscripción á la gran Opera. El general ha mostrado la fina reserva que cuadra á un hombre de Estado, sin que pudiese evitar que sus naturales lisonjas á la majestad de la dama se apreciaran como promesas halagadoras á plazo fijo.

El general no ha reproducido el discurso del Círculo, ni siquiera atenuado como le publicó «El Resumen».

Mucho ha dolido á los conservadores la lectura de un artículo publicado hoy en «El Liberal», en el que después de tratar de inconsecuente al Sr. Cánovas, reproduce una proposición de ley de Abril de 1869, en que se pedía el servicio obligatorio y cuyo documento, en unión de Becerra, Sardoal, Llano y Persi y Abascal, suscribía el propio D. Antonio Cánovas. ¿Hay motivo con el solo hecho de firmar una proposición de ley, para creer que era partidario ó sustentaba las ideas consignadas en esa proposición? Pues los ardientes defensores del Sr. Cánovas lo niegan y solo conceden que firmó el documento para que hubiera el número de firmas que marca el reglamento.

Se comprende esto en un asunto de poca importancia, en que los principios políticos del individuo no sufren menoscabo: una carretera, un ferrocarril, una información agrícola, por ejemplo, no tratándose de un principio fundamental de la organización militar, y en un político de la talla del Sr. Cánovas, no se comprende semejante descuido.

Y como en la discusión hace poco habida en el Congreso hizo una transparente oposición al servicio obligatorio, el recuerdo de «El Liberal» ha sido celebrado por los ministeriales, quienes sienten que el periódico democrático haya exhumado la proposición antes que el Sr. Sagasta tuviera ocasión de leerla al Sr. Cánovas en plena sesión del Congreso.

El Sr. Baselga saldrá á fines de mes para Portugal. Permanecerá allí hasta primeros de Setiembre pasando luego á Badajoz y otras poblaciones de Extremadura, en donde se dedicará á trabajos de propaganda. El Sr. Azcárate hará lo propio en Leon.

Pero sus discursos más bien serán una exposición de su conducta en el Parlamento, que otra cosa.

El señor Castilla se ha separado del señor Salmeron.—A.

### ULTIMOS TELEGRAMAS DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Sofia 8.

Aquí se considera seguro que el príncipe Fernando de Coburgo aceptará la corona de Bulgaria.

Roma 8.

Se ha ordenado en todos los puertos italianos una observación médica á las procedencias de Rosella, Jónica y Catania consideradas sospechosas.

Quebec 7.

Se ha declarado un formidable incendio en las caballerizas de la ciudadela.

El fuego amenaza al almacén de pólvora.

Reina gran pánico en la ciudad, temiéndose una horrorosa explosión. Muchos habitantes huyen despa-

voridos ante el temor de una gran catástrofe.

Se hacen grandes esfuerzos para cortar el incendio.

París 8.

Hoy debe llegar á Clermont-Ferrand el célebre general Boulanger, para tomar el mando del cuerpo de ejército que tiene su cuartel general en aquella ciudad.

Con este motivo se le prepara en ella una magnífica recepción, en la cual tomarán parte las corporaciones populares, con acompañamiento de músicas, himnos patrióticos, vivas, discursos, etc.

Es regla constante que cuando un general toma el mando de una división ó de un cuerpo de ejército, el elemento civil permanezca completamente ageno al hecho; pero ahora se trata de hacer una excepción con el general Boulanger.

París 8.

No puede negarse que ha sido muy bien acogido en toda Francia el recargo de derechos sobre los alcoholes, medida acordada con una rapidez y unanimidad de que hay pocos ejemplos en este país.

Los libre-cambistas han prescindido por completo de sus principios y han dado una gran prueba de patriotismo.

La verdad es que cuando Alemania concede á sus exportadores de alcohol una prima de 60 francos por hectolitro, no hay país alguno que pueda luchar con ella si no se toman energías medidas para oponerse á una desastrosa competencia.

Por desgracia, dicen los franceses, no podemos impedir que Alemania invada con su producto los mercados austriacos, españoles é italianos, y que allí se encabezen los vinos con alcohol industrial, en detrimento de la salud pública y de los fabricantes de aguardientes de vino de aquellos países, que se ven dominados por no poder resistir á la competencia del alcohol industrial.

Un sistema habrá para impedirlo; desnaturalizar el alcohol al ser importado como medida de salubridad pública, pero los gobiernos no se deciden á tomar una resolución sobre el particular.

París 8.

A juzgar por las noticias que se reciben de Berlín, el príncipe de Bismarck hace grandes esfuerzos para estrechar las relaciones de Alemania, Austria é Italia ante el temor que la alianza franco-rusa sea un hecho dentro de breve tiempo.

Esto no obstante la posibilidad de una guerra parece más remota, como lo demuestra el hecho de que el consejo federal alemán haya decidido autorizar la exportación de caballos.

Como se recordará, el decreto prohibiéndola produjo un gran pánico bursátil.

Viena 8.

Aquí no ha producido gran sorpresa la elección del príncipe Fernando de Sajonia Coburgo Gotha para el trono de Bulgaria, pues se tenía noticias de los trabajos que existían para dicha candidatura.

Londres 8.

Los periódicos ingleses, hablando hoy de la votación de la Sobranje reunida en Tirnova, confían que todas las potencias, excepto Rusia, reco-

nocerán al príncipe Fernando en calidad de soberano de Bulgaria.

Añaden que Rusia ante los hechos consumados se limitará á protestar contra dicha elección.

Constantinopla 8.

El embajador inglés señor Wolff ha informado al gran Visir que no permanecerá en esta capital más allá del 10 del corriente.

Si en dicha fecha no es ratificado el convenio anglo-turco se podrá considerar éste como definitivamente abandonado.

Madrid 9.

«El Liberal» inserta un artículo, que titula «Riámonos», en el cual se burla de la información agrícola que ha dispuesto el gobierno, y dice: «Cualquier rústico sabe las causas de la crisis agrícola que aflige á España y la manera de conjurarla. Basta con que el gobierno impida que el labrador sea siervo del fisco.»

Háblase de la dimisión del general San Roman, en cuyo caso el general O'Ryan pasará á la presidencia de la junta consultiva, el general Chinchilla á la Dirección de Infantería y el general Armiñan á la capitania general de Aragón.

«El Liberal» asegura que el gobierno ha ordenado á nuestro representante en París, señor Albareda, gestione la expulsión del territorio francés de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Añade que las negociaciones no han debido dar resultado, y que muy en breve vendrá á Madrid el señor Albareda.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Es muy probable que en él quede ultimada la combinación de gobernadores.

Esta afectará sin duda á Valencia.

Los Sres. Martos y D. Alejandro Pidal han cumplimentado á S. M. la reina regente.

Los ministeriales niegan que se haya pedido al gobierno de Francia la expulsión del señor Ruiz Zorrilla del territorio de la nación vecina.

También dicen que tampoco es cierto que se haya pedido sean internados los emigrados, ni que el gabinete francés se ha negado á ello, ni que á consecuencia de la negativa regresase á Madrid el Sr. Albareda.

La reina de Inglaterra ha telegrafiado á S. M. la reina regente agradeciendo el recibimiento que se ha dispensado á su hijo el duque de Edimburgo.

Madrid 9, 10-15 n.

«La Correspondencia de España», niega que el gobierno haya pedido al de Francia la expulsión de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Ayer ocurrieron 24 defunciones del cólera en Catania (Italia).

El Sr. Martos ha conferenciado con el señor Sagasta, defendiendo la permanencia del señor Alvarez Ossorio al frente del gobierno civil de esa provincia; y como tiene que salir el martes para Francia, antes desea el señor Martos dejar arreglada la cuestión relativa al gobernador, que la ha tomado con mucho calor.

Madrid 9, 10-30 n.

Ha salido para Francia D. Antonio Cánovas del Castillo; le espera en París la distinguida señorita con la que va á contraer matrimonio.

Han despedido al Sr. Cánovas todos los notables del partido conservador, llenando los andenes de la estación.

Los proyectos económicos han pasado al Consejo de Estado.

## MAHON

### EL VIAJE A PALMA DEL VAPOR MENORCA

Pocas veces se habrá realizado una expedición por mar tan felizmente como la que acaba de efectuar el «Menorca» en su viaje de ida y vuelta á Palma con motivo de asistir los expedicionarios á la *corrida de toros* que tuvo lugar el domingo y de la que *no quiero acordarme*, pues disgustó hasta á nuestros hermanos los mallorquines á cuyas finezas y atenciones debemos grata acogida y amable hospitalidad, siendo esta clase de expediciones un lazo de unión entre ambos pueblos y creemos deberían menudear algo más que anualmente y no dirigirse siempre a un punto mismo.

Alegre fué la salida, agradable la travesía, divertida la llegada y con contento el regreso, supuesto que ni el menor asomo de disgusto ha ocurrido entre los expedicionarios.

Toda la prensa de Palma sin excepción se ocupó del viaje verificado, y el semanario «Bemoles y Sostenidos», ha publicado el siguiente humorístico escrito que, aunque algo *chusco*, nos complacemos en dar cabida en nuestras columnas, seguro que nos lo agradecerán nuestros lectores, pues aunque aparece firmada con el nombre del *célebre Mital*, está escrita por persona de nosotros conocida y apreciada.

Helo aquí:

#### DE MAHON Á LA PLAZA

¡Holé! por la empresa de vapores que quiso hacernos partícipes de la función de cuernos de Palma, y holé! por mis paisanos y paisanas de la sangre torera, que se embarcaron conmigo á bordo del «Menorca».

Y ahora verán Vds. ó vimos nosotros, como el mar perfectamente enterado de los altos designios que cumplía, parecía una mismísima balsa de aceite, tanto, que yo temía que la empresa de consumos hiciera pagar derecho de entrada á todo el que llegase mojado, como quiso hacérmelos pagar por mi cabeza, que le pareció un queso mahonés.

Eramos tantos como cogíamos dentro el vapor y había prójimo que ya se veía unos cuernos enormes delante, y sentía sus lomos oprimidos por un picador, tan pronto llegase á Palma, pues más bien parecía aquello un barril de sardina que un vapor-correo.

Y una charanga que en el venia más grata hacia la escitacion.

rompiendo, al levar anclas, con la clásica y tradicional marcha de «Pan y Toros», como es de reglamento en semejantes casos.

El buque empavesado y adornado con banderas y panteras pintadas en escudos pistonudos, y todos los udos y erns y ados del diccionario. La luna que no sé bien si rielaba, ó plateaba ó que hacía con las *ondas del mar tranquilo*; pero que nos dió luz toda la noche sin necesidad de que la aguzaran continuamente con un palo, como á los faroles del Borne. Y aquellos grupos, no esparcidos, sino apretados, sobre cubierta, alrededor

de unas hembras archipistonudas con unos ojos que arrojaban banderillas de fuego que inflamaban todo lo inflamable de los pasajeros.... vamos, que daría ahora mismo treinta y cinco céntimos de un cacho de fe libre que les hiciera por mí esta descripción; pero para que vean ustedes si habla poesía allí, baste con decirles que perfumaba la escena un olorillo á bistiek, que se desprendía de la cocina capaz de resucitar un difunto.

Y que no hubo pocos empujones para acudir á la repartición de los tales! hasta que se verificó por un alguacil de á pié, el despejo de la cámara, echando á todos los plepeyos que se habían colado en ella, para hacer sitio á la *hiji life* de popa.

Jamás se reunió una colección de españoles con la barriga llena; que no pareciera entre ellos una guitarra, y parecido que hubo se cantó por lo clásico, y lo flamenco, hasta que yo, artista que le sobra de boca lo que le falta de dientes, é individuo patrocinado por la «protectora de animales», según reza el documento que exhibí para pedir cuartos para mi entrada á los toros, arrojé á los mercaderes del templo, y tomando la voz cantante, hice las delicias del pueblo que acompañaba los trozos escojidos de «Lucía», «Lucecía» y «D. Juan Tenorio», con que les regalaba los oídos, con estrepitosas corcajadas, hasta que juzgándose bastante enternecida á una de las bellas que nos acompañaban, preciosa mujer que con su «ñoño de puput» me tiene sorbidos los sesos, aunque hay quien asegura que sin ellos vine ya al mundo, di fin á la función declarándole mi amor.

y ella á mí me sonreía cuando yo con gran calor de rodillas le decía:  
«nos verdad pachuela mia qui está respirando amor.»

Como era de suponer no hubo olivos para tantos mochuelos; como andaban buscando albergue cuando el señor Morfeo empezó á magnetizar el pasaje; y era la cosa más divertida de este mundo, el contemplar las camas redondas que se improvisaron. En una construida con colchonés y mantas, vi dormidos en fraternal confusión, dos chiquillos, tres mujeres, dos hombres y un gato; y el que andaba sobre la cubierta, tropezaba con unas mantas que.... ¡vayan ustedes á saber lo que cubrían aquellas mantas! Yo solo veía por todos lados asomar ya la punta de una alpargata, ya una cabeza cubierta con un pañuelo; y hasta vi á tres hermanos mártires dormir sobre una limpiabotas: pero de estos que limpian las suelas, vulgo pallete, que doblado y cubierto con pañuelos, les servía de cabezal.

Y no sin dar antes un voto de gracias á la empresa que fletó el buque y al simpático capitán Sr. Cardona por lo barbianamente que se ha conducido, y en particular á este último por su excesiva tolerancia y amabilidad, voy á entregar los trastos al señor Filemon, para que cuente á ustedes lo que hemos visto en la plaza.

MIGUEL PETRUS (*Mital*.)

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento han sido nombrados vocales de la Junta del Cementerio D. Joaquin Morro y Suaus y D. Guillermo Sintés de la Torre, para cubrir las vacantes ocurridas con las renunciaciones de D. Juan Gahona y Orfila y de D. Jaime Colom.

Nuestro amigo D. Jaime Ferrer ha presentado una proposición, para que se introduzca una reforma ge-

neral de las Ordenanzas municipales; habiendo sido aprobada, se ha nombrado al objeto una comisión compuesta de los Sres. Vinent, Ferrer, Pons (Pedro) y Moysi.

El primer teniente de alcalde don Pedro R. Pons Pons ha hecho una indicación referente á la libertad de que gozan los perros por estas calles; lo avanzado de la hora no ha permitido que la Corporación se ocupase de la moción de nuestro amigo, lo que hará en una de las próximas.

Segun verán nuestros lectores por el anuncio que en la sección correspondiente publicamos, el acreditado establecimiento de «La Vid» acaba de ser nombrado como único representante en Mahon de la casa E. Alvarez y C.<sup>a</sup> de Jerez, para la espendición del nuevo y famoso vino llamado *El Mundo*, cuyo magnífico sistema de botellas llama con justicia la atención de cuantos las ven.

Los vecinos de la calle de la Infanta y adyacentes, se quejan de lo mal que desempeñan sus servicios los carros de limpieza pública, pues son muchos los días que no se asoman por dicho barrio viéndose los vecinos obligados á guardar en su domicilio las aguas putrefactas.

Segun «El País», tratase de establecerse en Ciudadela con probabilidades de éxito un Banco Mercantil.

Algo se ha dicho también de establecerse otro de igual clase en esta ciudad, pero desconfiamos que tanto uno como otro se lleven á cabo.

El Sr. Gobernador civil de la Provincia encarga la busca y captura del desertor de Infantería de Marina Miguel Enseñat Martín, y la de los confinados José Soriano Feigarro y Antonio Batista Tripliana.

Del 15 al 18 del corriente saldrá de la Corte para el extranjero nuestro querido amigo el diputado por Menorca D. Rafael Prieto y Caules.

La Gaceta de Madrid publica un Real Decreto, reorganizando el cuerpo de Facultativos de Baños Minerales.

Por el vapor correo de mañana se remitirá á Palma para su aprobación el reparto de la contribución territorial correspondiente al año económico que cursa.

Ha sido nombrado conserje del Lazareto súbico de este puerto el ex-diputado provincial don Agustín José Carrió y Martorell, hermano político del Sr. Delegado del Gobierno en esta ciudad.

**Al regreso del vapor «Menorca»** se hizo una colecta entre algunos de los pasajeros á favor de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de Mahon, la cual produjo la cantidad de 15 pesetas 68 céntimos.

Digno de aplauso es que haya siempre quien en medio de los placeres se acuerde del necesitado.

**Toretas.**—Los ha habido esta mañana por las calles del Arraval, San Roque y otras, donde dos terneras conducidas por un aprendiz de matarife han hecho las delicias de los vecinos y transeuntes. ¿Cuándo acabará la costumbre de conducir el ganado por dentro la población y por manos inexpertas?

**Por el oficial sache de San Luis** se dió ayer parte al Sr. Concej al encargado de mercados y tiendas en aquel puesto que por uno de los cortantes de aquella población se había vendido carne de vaca en estado de descomposición.

Esperamos que el Sr. Orfila castigara como se merecen á los infractores de las ordenanzas municipales.

**A una de estas vecinas** le han escamoteado esta mañana en el mercado unas tres pesetas que llevaba en el bolsillo. El escamoteador no ha sido habido.

**Nuestro queridísimo amigo** el procurador D. Gabriel Orfila Seguí, ha tenido esta mañana la desgracia de perder despues de aguda enfermedad, una preciosa niña de tres meses de edad.

Enviamos á nuestro amigo lo propio que á su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

**El telégrafo nos anuncia** que también en Madrid como en Palma hubo ayer escándalo en la plaza de toros, solo que en Palma no llegó por fortuna al extremo de haber palos ni heridos, ni contusos, ni bajó parte del público al redondel.

Es rara también la coincidencia de lidiarse, aunque por buenos toreros, reses de la ganadería de D. Julian Bañuelos.

**El día 24 del pasado firmó** la archiduquesa regente un decreto disponiendo se acuñen en Manila, con el busto del rey niño piezas de plata de cinco pesetas con la misma ley de la Península.

**Dicen de París que á juzgar** por las noticias que se reciben de los departamentos, la cosecha de trigo superará este año los cálculos más optimistas, creyendo que será la mejor recolección de cincuenta años á esta parte.

La vendimia no promete ser tan buena, pues parece bastante comprometida en los departamentos del Sudoeste y el Centro.

**De «El Palmesano» de ayer** tomamos las siguientes noticias referentes al incidente Guasp.

Pocas son las que podemos comunicar hoy á nuestros abonados.

La crisis sigue sin resolverse tanto en el Ayuntamiento como en el seno del partido gobernante.

Y no porque deje de ser de necesidad suma en uno y otro.

A medida que pasa el tiempo y se hace por ende, más difícil que el Alcalde dimisionario se encargue de nuevo de la Presidencia del Ayuntamiento, cunde entre el público y es acogida en todas partes, como la única solución aceptable, la candidatura de don Miguel Lladó, quien, por lo que se asegura, cuenta con el apoyo de altas influencias en Madrid, para ser nombrado por segunda vez, de Real orden, Alcalde de nuestra capital.

Y como el nombre de dicho señor fué el motivo ó pretexto que tomaron los fusionistas disidentes, para rebelarse contra los acuerdos de la Junta, no es de extrañar que la candidatura del señor Lladó sea combatida á sangre y fuego, por los fautores y parciales del motin famoso.

Aunque hemos procurado averiguarlo, hemos de confesar que ignoramos por completo el efecto producido en los vocales de la Junta directiva del partido fusionista por algunas largas y abultadas epístolas llegadas de Madrid el sábado.

Lo único que sabemos, es que hoy debe reunirse dicha Junta, y que es probable, por lo mismo, que se tomen en esa reunión acuerdos de importancia con relación á la algarada municipal.

Ello dirá. Lo que fuere sonará.

Lo que no ha sonado, como esperábamos que había de sonar, es una enérgica resolución que, se nos aseguró hace días, había tomado el Comité posibilista; de la cual no nos atrevemos á dar cuenta á nuestros lectores por temor de incurrir en alguna equivocación que seríamos los primeros en lamentar.

Esperamos que se nos sacará pronto de dudas.

**Leemos en «El Isleño» del** jueves 7 del actual.

«Nos escriben de Valldemosa dándonos cuenta de la notable velada musical que se celebró el domingo en la ex-Cartuja, en obsequio del esclarecido hijo de Mallorca el Ilustrísimo Sr. D. Juan Maura, Obispo de Orihuela.

El obsequiante fué nuestro amigo el distinguido bajo D. Francisco Mateu auxiliado por el celebrado pianista Sr. Salom; y con esto queda al alcance de cualquier inteligente en música los puntos artísticos á que la velada se elevaría.

Nuestro amigo Sr. Mateu (*Uetam* en el mundo artístico) cantó las siguientes piezas:

*La Stella del Nord.*—Meyerbeer.  
*Ballata.*—A. de la Cruz maestro granadino.

*Odi d'un uom che muore.*—Id.  
*Brindis de Marta.*—Flotow.

*Invocacion de Roberto.*—Meyerbeer.

Y el apreciable D. Juan T. Salom tocó:

*Trémolo.*—Gottchalk.  
*Estudio núm. 12.*—Chopin.

*Rondó.*—Beethoven.

Ambos entusiasmaron á la reunión que la componían algunas familias amigas que allí veranean.

¡Felices esas personas que pudieron pasar tan buen rato!

Los palmesanos no tenemos tanta

dicha y solo en esos casos nos sentimos aguijoneados por la envidia, pues hubiéramos querido cooperar á los aplausos que resonaron en la Cartuja de Valldemosa, despues de cada una de las piezas enumeradas.»

**Claramente se comprende** la utilidad de las maniobras navales, á las que dan preferente atención muchas naciones.

Recientemente han tenido lugar unas notables en Francia, y se anuncian otras en Italia para pasado poco tiempo.

Las maniobras navales que prepara Italia, se están organizando en la siguiente forma:

El vice-almirante Orengo mandará la escuadra nacional compuesta de los acorazados «Dandolo», «Castelfidardo», «Affondatore», «Palestro», de los avisos «Staffetta», «Agustino», «Barbarigo», de los cruceros «Dogali», «Folgore»; del buque apoya-torpederos «Volta» y de cinco cuadrillas de torpederos costeros de primera clase; á bordo del «Palestro» irá el contra-almirante Acton á las órdenes del vice-almirante Orengo.

La escuadra enemiga estará formada por los acorazados «San Martino», «Ancona», «Duilio»; los cruceros «Giovani Bauzan», «Trípoli»; el aviso «Marco Antonio Colonna»; el buque apoya-torpederos «América»; cuatro torpederos de alta mar (sistema Shikan) y otros dos más (sistema Yarrow) al mando del contraalmirante Rechia, que tendrá á sus órdenes al contraalmirante Ricastro á bordo del «América».

**Leemos:**

¿Lo ven ustedes? ya no nos hallamos sin que haya motin en alguna parte.

¿Y ayer... un momento de atención. «Se decía que en Cataluña habían aparecido algunas partidas republicanas y que en las provincias de Valencia, Málaga y Zaragoza, la cuestión de consumos había ocasionado motines en distintos pueblos.

Afortunadamente, y según aseguran los periódicos ministeriales, no tenían fundamento tales rumores.

Vamos, se encontraban en el mismo caso que el gabinete fusionista.

El cual tampoco tiene fundamento.

Ayer llegó á Madrid el duque de Edimburgo.

Y por la tarde fué á saludar á la reina regente.

Véase en qué traje y de qué modo: «El duque de Edimburgo vestía el uniforme de almirante de la Armada real inglesa y cruzaba su pecho la banda azul de la orden del Baño.»

—Esos ingleses siempre tan prácticos, dirá el señor Moret al señor Sagasta.

Para el esto la orden del Baño. Y le natural es que para el invierno tengan lá de la Estufa.

**BOLSA DE MADRID**

11 de Julio.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64.950  
4 por 100 amortizable . . . 81.100  
Billetes Hipotecarios de Cuba. 101.000

**BOLSA DE BARCELONA**

11 de Julio, 5.15 t.

4 por 100 interior. . . . . 62.200  
4 por 100 exterior. . . . . 66.920  
4 por 100 amortizable . . . . . 81.750  
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 101.000  
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 95.250  
Banco Hispano Colonial . . . 46.550  
Acciones ferrocarril Francia. 33.870  
Id. Norte . . . . . 71.200  
Id. Orense. . . . . 10.620  
Obligaciones Francia. . . . . 58.120  
Id. Norte . . . . . 73.000  
Id. Orense. . . . . 29.750  
Id. Almansa. . . . . 67.000  
Obligaciones Trasatlánticas . 93.500

**Crónica marítima.**

**Buques entrados**

Día 12

De Palma v. correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 19 trip. 76 pas., efectos y la correspondencia.

De Andraitx laud «Paquito», pat. Guillermo Alemany, con 6 trip., 4 pas. y carbon.

**Buques despachados**

Día 12

Para Ibiza laud «Dolores», pat. José Cardona, con 5 trip., 1 pas. y habas.

Para Palma y Argel v. correo «Nuevo Mahones», cap. D. Miguel Tuduri, con 20 trip. y lastre.

**TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal**

Madrid 12.

La Gaceta publica la Ley de asociaciones y el nombramiento de Inspector General de Hacienda á favor de D. Federico Amengual.

Una comision de la asamblea de Bulgaria ha marchado á Austria á rogar al Príncipe Federico Carlos que marche pronto á posesionarse del trono.

Madrid 12.

En la corrida de toros verificada ayer tarde en Madrid se dió una gran cencerada, produciendo mucho escándalo. Parte del público bajó hasta el redondel. Se pegaron muchos botellazos y palos, resultando algunos heridos leves y contusos.

**Anuncios oficiales**

**D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de** primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 14 de julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número setenta de la calle del Arraval de esta ciudad procedente de la testamentaria de don Ildefonso Hernandez y Coll, bajo el tipo de 9.000 pesetas; en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar el 10 por 100 del avalúo verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra en la escribanía del infrascrito actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dado en el juicio de testamentaria de dicho finado pendiente en este Juzgado. Dado en Mahon á 7 de Junio de 1887.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.º Pons Esno.

**Anuncios preferentes**

**BAÑOS DE MAR**

Quedan abiertas al público las casetas de baños situados en la Viñeta de este puerto.

Siguiendo la costumbre de años anteriores el bote será gratuito.

Despacho calle Isabel II n.º 44.



A las 11 de esta mañana ha fallecido la niña de 3 meses y 13 días

**Maria de los Dolores ORFILA Y SALORD**

hija de Gabriel Orfila y de Antonia Salord. Vivía en la calle de las Moreras núm. 16. Mahon 12 Julio 1887.

ADMINISTRACION:  
calle Nueva, núm. 25.

## SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:  
calle Nueva, núm. 25.

### Administracion Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores

En cumplimiento del artículo 19 de la escritura social se convoca la Junta General ordinaria de señores socios comanditarios para el lunes 13 del corriente á las 6 de la tarde en esta administracion, con el objeto de someterle la aprobacion del balance, reparto de beneficios y renovacion de dos vocales de la Junta de inspeccion que han terminado el tiempo de su ejercicio.  
Mahon 10 de Julio de 1887.—Juan Taltavull.

### Banco Hispano-Colonial

#### Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba EMISION DE 1880

Disponiendo el Real decreto de 30 de Junio último, que en primero de Octubre próximo, se proceda al pago de la cantidad total que representan todos los Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, emision de 1880, que en aquella fecha queden en circulacion, este Banco, en cumplimiento de lo que el citado Real decreto prescribe, ha acordado las reglas siguientes:

1.ª Los tenedores de Billetes de la emision de 1880, que deseen cobrar, en 1.º de Octubre próximo, en París ó en Londres, el capital de los Billetes, presentarán sus títulos á los Comisionados de este Banco, que lo son el Banco de París y de los Países Bajos, en París, y los Sres. Uthoff y Compañía, en Londres, durante todo el mes de Julio, acompañando una factura duplicada, en la que consignen la numeracion de los títulos que domicilian para el cobro de la amortizacion.

Las facturas se facilitarán gratis por los indicados Comisionados de París y de Londres.

2.ª Los Comisionados de este Banco en París y en Londres, despues de comprobar la factura con los valores presentados, estamparán al dorso de cada uno de ellos los sellos que acrediten su domicilio y devolverán en el acto los Billetes á los interesados.

3.ª Los que el 31 de Julio actual no hayan domiciliado, en la forma indicada, sus Billetes en Londres ó en París para los efectos del cobro de su valor nominal por amortizacion, solo podrán cobrar, conforme lo dispone el citado Real decreto, en Madrid, Barcelona ó Provincias donde el Banco tiene establecidas Delegaciones.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.  
Barcelona 4 de Julio de 1887.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

### En venta

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de San Fernando núm. 20.

Informará el Notario de esta residencia don Francisco Mercadal.

### Para vender

Lo está el predio Son Planas del término de Alayor.

Para su ajuste dirigirse, calle de San Jaime, número 14, Villa-Carlos.

En la misma casa hay una galera para vender á precio muy regulado.

### Para alquilar

Lo está un piso de buenas condiciones con huerto y además una casa pequeña. Informarán Comercio, 23.

### Para vender

Lo están unos estantes ó armarios buenos para un platero, relojero, ó para una zapateria.

Para informes calle del Castillo n.º 102.

### Coche para vender

En buen estado y con sus correspondientes arreos.

Informarán en esta imprenta.

### Importante

Ganancia lucrativa accesoria consistente en trabajos por escrito muy fáciles de hacer: se facilitará. Dirigirse bajo iniciales H. 04527, á Haasenstein et Vogler, Hamburgo.

## LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterías de 1.ª clase n.º 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Julio de 1887.

Ha de constar de 32.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.630, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS
1 . . . . . de . . . . .	140.000
1 . . . . . de . . . . .	80.000
1 . . . . . de . . . . .	40.000
1 . . . . . de . . . . .	20.000
24 . . . . . de 3.000	72.000
1.400 . . . . . de 500	700.000
99 aprox. de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas.	49.500
99 aprox. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 80.000.	49.500
2 aproximaciones de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	10.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000
<b>1.630</b>	<b>1.168.000</b>

Mahon 8 de Julio de 1887.—El Administrador, Diego de la Torre.

### Para alquilar

Lo están los bajos y el primer piso bien amueblado.

Para informes calle del Castillo n.º 106.

### Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de accionistas para el domingo 17 del actual, á las 11 de la mañana en el edificio que ocupa la sociedad.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar 20 acciones á lo menos, cuyos depósitos se admitirán en las cajas del Banco desde el jueves 7 del corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores accionistas que tengan acciones depositadas en las cajas de la sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el lunes 11 de este mes.

Mahon 2 de Julio de 1887.—P. A. de la J. de G., el Secretario, José Vinent.

### Traslado

El dentista Sr. Ticoulat ha trasladado su domicilio á la plaza del Carmen n.º 10, donde ofrece sus servicios al público, lo propio que en dientes y dentaduras.

## Fonda Balear

DE PASQUAL ALBANY  
Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

## LA VID

DE MANUEL BELTRAN  
20, Portal de Mar, 20, Mahon

En dicho establecimiento se encontrará, como único depósito, el delicioso vino de Jerez llamado **El Mundo**, el cual ha tenido grande aceptación tanto en España como en el extranjero, y llama la atención por la elegancia y hermosura de la botella.

## Subastas

El día 15 del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa situada en la calle de Santa Victoria núm. 9.

### Lo cortés no quita lo valiente

Algunos creen que porque cedamos nuestros artículos á precios baratísimos que son de peor clase que los que otros venden á precios mucho más altos.

Los que tal piensan es porque no han probado nuestros géneros y por lo tanto les invitamos á que hagan un pequeño ensayo.

Acudan á nuestro Bazar y se convencerán de que si vendemos barato es porque nos contentamos con pequeñas utilidades.

Y que todo cuanto espendemos es de superior calidad.

Tenemos trajes de lana de novedad HECHOS Á 15 PESETAS.

Podemos ceder trajes á la medida con GÉNEROS SUPERIORES desde 25 pesetas.

Trajés, los llamados de hilo propios para la PRESENTE ESTACION á 12 pesetas.

Y las ricas cretonas de la renombrada fábrica Ricart que vendemos á 3 y medio cénts. de escudo el palmo.

## Bazar Canet y Pons

50, Arrabal, 50

### Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.  
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Cuántos padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

# 100 PIEZAS CRETONA

## ALTA NOVEDAD

Se derrocharán durante esta semana á 3 cénts. palmo

En la gran liquidacion de la calle Nueva núm. 6

# A LA BANDERA ESPAÑOLA